

La hemeroteca

1996-2000



A la izquierda, mineros con un lanzacohetes en la zona de Figaredo. A la derecha, el ministro Josep Piqué, entre Jesús Urrutia y José Fernández Toxo, en la firma del plan del carbón.

La convulsa gestación del plan del carbón

Las Cuencas vivieron fuertes movilizaciones durante la negociación que propició la llegada de fondos mineros, una oportunidad para reconvertir y modernizar la comarca

Mieres / Langreo,
Julio VIVAS

La puesta en marcha del primer plan del carbón y el desarrollo alternativo de las comarcas mineras marcó los primeros años de vida de LA NUEVA ESPAÑA de las Cuencas. El entonces ministro de Industria, Josep Piqué lanzó un órdago en 1996 al anunciar el cierre de todos los pozos en 2002. Comenzó entonces un pulso para ajustar la minería que derivó en un documento que garantizaba la continuidad del sector hasta 2005, un plan que recogía una disminución de las plantillas a través de prejubilaciones, nuevos contratos y una sustanciosa partida para compensar la pérdida de actividad: los fondos mineros. Esta primera inyección económica ascendió a 520.000

millones de pesetas (unos 3.140 millones de euros). El acuerdo no estuvo exento de movilizaciones, sobre todo en el año 1998, cuando, una vez firmado, los trabajadores mostraron su desacuerdo con algunos parámetros (número de trabajadores, cierres), lo que trajo consigo fuertes protestas.

Las huelgas, que prácticamente paralizaron las Cuencas durante un mes, se saldaron con un fallecido, el picador mierense Lorenzo Gallardo Carro, que murió atropellado por un turismo al colocar una barricada en la autovía. No fue el único minero que falleció ese año, que fue especialmente trágico para el sector. Los accidentes se cobraron la vida de otros quince trabajadores, cuatro de ellos por una explosión de grisú en el pozo Monsacro.

No todo fue problemas aquellos años. En 1997 se abrió el tramo del Corredor del Nalón que discurre entre El Entrego y Sotrondio. La obra incluía uno de los viaductos más largos de España, con 1.244 metros de longitud. El entonces presidente del Principado, el fallecido Sergio Marqués, aseguró que su compromiso era llevar el corredor hasta Tarna, una carretera que, a día de hoy, sigue sin arreglar. También se iniciaron las obras del campus de Mieres y llegaron hasta los valles mineros las primeras grandes empresas como la multinacional alemana Thyssen, que abrió dos plantas en Mieres; o Rioglass, que comenzó la construcción de su factoría en Sovilla.

En 1996 llegó la declaración de Redes (los concejos de Caso y

En 1996 el parque natural de Redes se convirtió en el primer espacio protegido de los valles mineros

Sobrescobio) como parque natural: el primer espacio protegido de este tipo en las Cuencas (en 2006 se sumarían las Ubiñas, en Lena). El Principado, además, declaraba apta para el baño el agua del río Nalón, que durante muchas décadas bajó negra a causa de la actividad minera.

Los sucesos también fueron protagonistas en algunos casos. En Mieres y Turón, en 1996, se

produjeron dos muertes violentas (un padre mató a su hijo con un hacha, y un amigo mató a otro al disparársele un arma). También tuvo lugar una serie de detenciones que desembocaron en el que fue considerado como el mayor proceso de la historia judicial de la región. La Audiencia Provincial sentó a diecisiete miembros del "clan de los Mercheros", afincados en la comarca del Caudal, por diferentes delitos relacionados con el narcotráfico (estaban vinculados al cartel de Cali). El proceso se celebró en medio de impresionantes medidas de seguridad. La fiscalía llegó a pedir un total de cuatro siglos de cárcel con multas que ascendían a diez millones de euros. Acabaron siendo condenados a un total de 151 años de prisión



« Enhorabuena por 20 años informando de nuestro concejo »

AYUNTAMIENTO DE
Sobrescobio


Sobrescobio
la tierra como era
www.sobrescobio.es